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新聞/社團商情

警方續加強執法防恐襲
鄧炳強：本土恐怖主義仍屬隱患 外
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【香港商報訊】記者戴合聲報道：保安局局長鄧炳強昨日表示，特區政府
一直積極對危害國家安全的人士和組織採取執法行動，包括進行拘捕和檢
控、激活現有法例、凍結罪行相關財產等，令香港面對的國家安全風險已經
大為降低。他說，本土恐怖主義仍然是香港嚴峻的安全隱患，警方會繼續加
強情報搜集和執法工作，致力將極端分子繩之以法，並會對散播仇恨、鼓吹
暴力，以及煽動和鼓勵恐怖主義行為採取執法行動。

【香港商報訊】教育局局
長楊潤雄昨日與新一屆立法
會教育事務委員會的議員舉
行首次會議，就施政報告的
教育措施交流意見。他說，
會持續監察和跟進涉及學校
與教師操守事宜，亦為香港
教育正本清源。當局的教育
願景是要培養青年人成為有
質素的新一代，具國家觀
念、香港情懷和國際視野，
對社會有承擔。

因應香港國安法在2020年
頒布，教育局全力支援學校
在課堂內外全方位推動國民
教育及國家安全教育，加強
教師培訓、更新課程、提供
教育資源和舉辦多元化活動等，培養學生對中華文化
和國民身份的認同，並加強師生共同維護國家安全的
意識和責任感。

倡修教師退休年齡至65歲
楊潤雄指出，教育局會加強對教師專業操守的全面

管理。由下學年起，會要求公營學校只可聘任已經通

過基本法測試的新教師。當局會制訂一套教師專業操
守指引，務求教師時刻注意謹言慎行，守法守規，教
育局檢視教師的註冊時，也會以此指引作為參考。

為善用教育界的人力資源，教育局建議修訂《教育
條例》，將資助學校新僱用的教師退休年齡由60歲延
展至65歲，並計劃在今年上半年提交修訂條例草案予
立法會審議。

【香港商報訊】由中國香港體育協會暨奧林匹
克委員會（港協暨奧委會）與信興集團聯合設立
的 「Panasonic運動獎學金計劃」(計劃)，公布獲得
獎學金的 10 位運動員名單。計劃將為他們提供經
濟支援，助他們備戰杭州 2022 亞運會及巴黎 2024
奧運會。

有助加強訓練及醫療等支援
10名獲獎的運動員分別為程小雅（田徑）、伍家

朗（羽毛球）、蔡俊彥（劍擊）、連翊希（劍
擊）、趙顯臻（賽艇）、何甄陶（游泳）、何鈞傑
（乒乓球）、李皓晴（乒乓球）、張瑋桓（網球）

及奧斯卡Oscar COGGINS（三項鐵人）。
本計劃會在 2022 年 1 月起至 2024 年 8 月的 32

個月內，由信興集團向每位獲獎的運動員提供
港幣 345600 元運動獎學金，用以協助他們在加
強專業教練指導、本地和海外訓練、使用定期
醫療服務和運動科學等方面的支援，令運動員
能 充 分 備 戰 杭 州 亞 運 及 巴 黎 奧 運 ， 爭 取 好 成
績，為港爭光。

港協暨奧委會感謝信興集團對香港體壇的支
持，並恭賀各獲獎運動員，希望獎學金能鼓勵各
運動員專心訓練，期望他們能在杭州 2022 亞運會
及巴黎2024奧運會中能再創佳績，揚威國際。

爭取早日推「灣區簽證」
鄧炳強昨日出席立法會保安事務委員會視像會議時

指出，香港作為國家不可分離的部分，負有維護國家
安全的憲制責任。危害國家安全的行為和活動是非常
嚴重的罪行，當局必定依法防範、制止和懲治。面對

本土恐怖主義的威脅，當局會繼續高度警惕 「孤狼」
式恐怖襲擊和 「港獨」分子以軟對抗方式進行鼓吹、
滲透、激發恐怖活動。跨部門反恐專責組會加強應對
能力，果斷執法，亦會加強反恐公眾教育及宣傳，確
保國家和香港安全。

就基本法第23條立法方面，當局正積極推展本地

立法工作，爭取時間盡快履行基本法下的憲制責任。
鄧炳強指出，會參考本地過往的研究、外地經驗、香
港國安法的實施情況及法庭裁決，根據香港的實際情
況，制訂有效和務實的方案，以期在今屆政府完結前
展開有關諮詢工作，並在今年年底前將草案提交立法
會審議。

在促進大灣區內人才流動方面，保安局正積極與相
關部委跟進，爭取早日推出 「大灣區簽注、簽證」，
便利灣區商務人員和高端人才 「南下、北上」，有助
居港的外籍人士前往大灣區內地城市進行商務、科
研、交流訪問等活動。

考慮立法管制大麻二酚
鄧炳強提到，近年吸毒或干犯毒品罪行的青年人數

有上升趨勢，當中吸食大麻及涉及大麻罪行的數字均
大幅上升。由於近年本港有不少不同種類的大麻二酚
產品湧現，當局正計劃在《危險藥物條例》下管制大
麻二酚，並在今年內進行有關立法工作。

為培育青少年正向思維和守法意識，保安局轄下
六個紀律部隊及兩支輔助隊伍將繼續通過不同活動
模式，加強青年發展工作；最新發展包括消防處於
去年12月成立 「消防及救護青年團」，透過一系列
多元化的實用技能訓練，協助青少年培養良好品格
及認識國家發展。此外，懲教署和警務處合作推出
「並肩同行計劃」，強化青少年在囚人士的守法意

識。懲教署亦成立 「青少年研習所」和 「正向實踐
坊」，協助青少年在囚及更生人士的價值觀和德育
等方面的培養。

教局將持續跟進教師操守事宜

10健兒獲獎學金備戰亞運奧運

楊潤雄(中)強調會持續為香港教育正本清源。

【香港商報訊】針對英國外交部夥同 「媒
體自由聯盟」部分成員發表所謂聲明，大肆
詆毀香港新聞自由，抹黑特區政府依法執
法，外交部駐港特派員公署發言人昨日表示
強烈不滿和堅決反對，指出香港由亂轉治、
由治及興的歷史大勢不可逆轉，任何以 「新
聞自由」之名行干預施壓之實的圖謀都是不
自量力，注定失敗。

在港國際媒體不降反升
發言人表示，基本法和香港國安法明確保障

香港居民依法享有的權利自由，包括言論和新
聞自由。香港國安法實施以來，香港社會恢復
安定，發展重回正軌，新聞自由在安全、穩
定、法治環境下得到更好保障，在港國際媒體
和記者數量不降反升。包括 「媒體自由聯盟」
在內的一些外部勢力對當前特區海晏河清的大
好局面視而不見，對香港傳媒發達、信息暢通
的客觀事實充耳不聞，反而拉幫結夥、倒打一
耙，無端詆毀香港新聞自由，公然干預特區法
治，為反中亂港分子撐腰打氣，充分暴露其唯
恐香港不亂的險惡用心。

發言人又指，所謂 「媒體自由聯盟」成員
自身不是新聞自由的優等生，強行關閉新聞
網站的有之，粗暴打壓別國媒體和記者的有
之，頻繁阻撓記者參加政府公開活動的有
之。僅以美國為例，2020 年有至少 117 名記
者被逮捕或拘留，僅在弗洛伊德事件發生後
的一周內便發生了 148 起逮捕或襲擊記者事
件。如此斑斑劣，又有何資格擺住 「教師
爺」嘴臉對中國香港指手畫腳、大放厥詞？

發言人重申，香港是中國的香港，香港事
務純屬中國內政。中方維護國家主權、安
全、發展利益的決心堅定不移，全面準確貫
徹 「一國兩制」方針的決心堅定不移。他們
敦促有關國家和組織認清事實、尊重大勢，
恪守國際法和國際關係基本準則，立即停止
以任何藉口干預香港事務和中國內政。

香港重拾安全環境
2021年是香港國安法實施第二年，香港亦由亂局回

復正常，重拾安全環境，港人和在港國際人士的人權
得到保障。對此，周駿達不無感慨：「一個安全穩定
的環境，才能讓企業與商家安心留港經營。香港國安
法的實施令香港由亂及治，香港的營商環境亦在國際
間得到認可。」

香港去年迎來了完善選舉制度後首場選舉委員會界
別分組一般選舉及立法會選舉，兩場重要選舉圓滿舉
行，落實「愛國者治港」，推動香港民主穩步前行。
周駿達表示，新一屆立法會以全新面貌呈現在市民面
前，沒有了以往「為反對而反對」的亂象，體現務實
與效率。他真誠希望議員們能重視經濟民生議題，繼
續監督政府，做到實事求是，從而促進香港的長期繁
榮穩定。

去年一年，港人同心抗疫成效顯著，至年底有約
495萬名市民接種第一劑疫苗，疫情得到顯著控制，
與內地通關也提上議事日程。萬料不到的是，第五波

疫情來勢洶洶。

加強防疫措施嚴格把關
周駿達說，港人去年一年艱辛抗疫，成績不俗，但

最終因為防疫免檢這兒出漏洞，導致疫情大爆發。他
認為政府要加強防疫措施，更嚴格把關，即使低風險
地區人士抵港也要隔離，堵塞漏洞；市民要自覺防
疫，減少聚集。

周駿達希望政府要做好接種疫苗安全性宣傳，鼓勵
大家接種疫苗。他說，只有疫情受控才有望早日通
關，促進香港與內地特別是大灣區在各方面的合作，
經濟才有望獲得平穩增長。

「北部都會區」促深港融合發展
土地及住房問題一直困擾香港，亦成為社會不穩定

因素。林鄭月娥去年在其任內第五份施政報告提出
《北部都會區發展策略》，在新界西北構建面積達
300 平方公里的「北部都會區」，將容納 250 萬人居
住，提供65萬個職位，以「南金融、北創科」為雙重

心發展布局，與深圳合作推動「北部都會區」創新科
技的發展。

周駿達表示，北部都會區透過善用新界北部土地資
源，不僅有助解決香港的住房問題，亦為香港的創科
產業帶來新的發展機遇。香港要做好收地工作，交
通、基建的規劃與配套，做到與深圳互補優勢，與深
圳及大灣區融合發展，並融入國家發展大局。

冀今年續派5000元消費券
回望 2021 年，新界總商會同仁支持政府的抗疫措

施，與全港市民一起抗疫，共渡時艱。周駿達表示，
新總每個月的董事會均會邀請特區政府司局長講解政
府有關政策，與會員進行溝通，去年共有十位司局長
應邀出席董事會並主講，反應相當好。

他說，在新一屆立法會選舉中，新總首長與會員亦
積極落區為相關候選人助選。另外，新總會員多為本
地中小企老闆，在疫情中為自救，商會開設平台推薦
商品，交流信息，促進消費。

財爺陳茂波去年宣布推出「電子消費券計劃」，該
計劃8月實施後，大大增強市民的消費欲望，並使零
售、餐飲、旅遊等多個行業受惠。周駿達指出，電子
消費券成功帶旺市道，希望財爺今年繼續派發5000元
電子消費券，以刺激香港經濟。
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【香港商報訊】為歡度新春、支持抗疫及為
北京冬奧打氣，香港島婦女聯會籌募了病毒快
速測試包及口罩等抗疫物資，日前一連三日，
在充滿懷舊場景、恍似往日中上環的上環無限
極廣場大笪地市集，設攤位免費派發抗疫福
袋。攤位以中國傳統文化──旗袍文化為設計
主題，現場放置不同旗袍服飾作展示，以推廣
中國文化。

香港島婦女聯會主席金鈴，秘書長胡玉貞，
榮譽顧問、立法會議員梁美芬、容海恩，以及
立法會議員陳家佩、林琳等到場向市民送上新
春祝福，派發抗疫福袋，並呼籲市民大眾支持
防疫工作，傳遞健康理念。

梁美芬被該會義賣之文創產品吸引，支持購
買。容海恩及林琳等在社交平台進行直播，向
大眾宣傳講解活動特色，不少市民觀看直播後，慕名
而來參與活動。陳家佩協助派發抗疫福袋及為市民解
釋快速測試套裝之使用方法。林琳表示，「香港印
象 旗袍剪影」活動具創意，將領取活動卡片帶回議
會，與議員同事分享。

活動上除派發抗疫福袋包括口罩、快速測試套裝、
利是封及該會宣傳刊物外，還有該會各成員捐贈其自
家品牌具中國文化色彩的文創產品包括刺繡口罩、以
大唐特色設計的大唐風華系列食品，作為義賣產品。

攤位亦繼續推廣「香港印象 旗袍剪影」攝影活動，
活動邀請市民將具香港特色之素材用剪影卡拍照，創
作成獨一無二的旗袍設計。同時，為慶祝北京冬奧順
利舉行，該會開展「慶祝北京冬奧順利舉行 冬奧紀
念品」抽獎活動，歡迎市民登記參與相關活動。

一連三日的活動受市民歡迎。有市民留意到攤位活
動在社交平台推出宣傳影片後，特意到場觀看。他表
示第一次見到冬奧紀念品，將邀請親朋好友參與抽獎
活動，希望能抽中冬奧紀念品。

周駿達：果斷有為控制疫情
由本報聯合各大商會、社團舉辦的「2021

香港商界最關注的10件大事」評選活動已經
展開。新界總商會會務委員會主席周駿達深有
感觸地說，剛過去的2021年，自己最關注的
新聞有「國安法實施，香港由亂及治」、「完
善選舉制度」、「落實『愛國者治港』」、

「電子消費券計劃兼推廣電子支付」，以及施政報告推「北部都會區」等。
他表示，眼下頭等大事是控制住第五波疫情，政府要果斷有為，市民要自覺
防疫，從而使市面早日恢復正常，香港經濟才有望重拾動力。

香港商報記者 霄虹

【香港商報訊】因應第五波疫情惡化，香港中華廠
商聯合會將響應特區政府的呼籲，安排僱員有序地
「在家工作」，並鼓勵其他企業跟隨，以減少社區人
流和社交接觸，齊心協力盡快遏止疫情。

廠商會會長史立德表示，農曆新年後疫情持續惡
化，確診人士遍布港九及新界地區，情況令人擔心；
「未來一、兩周是關鍵時刻，必須減少接觸，才能有
望控制病毒擴散。」

現時廠商會位於中環的總部約有100名員工，每個
部門由本周一（7日）起分成兩組，隔天輪流上班，
同時維持正常服務及運作，會方亦會維持疫情以來實
施的彈性上班時間安排，以減低員工受感染的風險。

此外，鑑於不少個案在感染變種病毒後症狀輕微，

不容易察覺，故廠商會亦會安排員工每星期進行一次
快速抗原測試，以減少隱性傳播的風險，確保所有員
工的安全，所有開支將由會方承擔；上述快速抗原測
試套裝由CMA檢定中心的子公司CaTAGene提供，亦
歡迎當局或其他企業採用。

史立德強調，政府防疫措施一再延期甚至可能進一
步擴大範圍，對各行各業將帶來重大挑戰，他明白
「在家工作」對企業營運會有一定影響，「但長痛不
如短痛，唯有疫情緩和，社交距離措施才有望放寬，
企業才可以恢復正常運作，並可重啟與內地的通關工
作。」他希望政府能盡快推出扶持中小企業的措施，
協助他們應對這一波疫情帶來的損失，以阻止倒閉及
裁員潮出現。

廠商會籲企業安排員工「在家工作」

周駿達指出，電子消費券成功帶旺市道，希望財
爺今年繼續派發5000元電子消費券。

港島婦聯社區派發抗疫福袋

容海恩（右二）協助派發抗疫福袋及為市民解釋快速測試套
裝之使用方法。左一為金玲。

香港重拾安全環境
2021年是香港國安法實施第二年，香港亦由亂局回

復正常，重拾安全環境，港人和在港國際人士的人權
得到保障。對此，周駿達不無感慨：「一個安全穩定
的環境，才能讓企業與商家安心留港經營。香港國安
法的實施令香港由亂及治，香港的營商環境亦在國際
間得到認可。」

香港去年迎來了完善選舉制度後首場選舉委員會界
別分組一般選舉及立法會選舉，兩場重要選舉圓滿舉
行，落實「愛國者治港」，推動香港民主穩步前行。
周駿達表示，新一屆立法會以全新面貌呈現在市民面
前，沒有了以往「為反對而反對」的亂象，體現務實
與效率。他真誠希望議員們能重視經濟民生議題，繼
續監督政府，做到實事求是，從而促進香港的長期繁
榮穩定。

去年一年，港人同心抗疫成效顯著，至年底有約
495萬名市民接種第一劑疫苗，疫情得到顯著控制，
與內地通關也提上議事日程。萬料不到的是，第五波

疫情來勢洶洶。

加強防疫措施嚴格把關
周駿達說，港人去年一年艱辛抗疫，成績不俗，但

最終因為防疫免檢這兒出漏洞，導致疫情大爆發。他
認為政府要加強防疫措施，更嚴格把關，即使低風險
地區人士抵港也要隔離，堵塞漏洞；市民要自覺防
疫，減少聚集。

周駿達希望政府要做好接種疫苗安全性宣傳，鼓勵
大家接種疫苗。他說，只有疫情受控才有望早日通
關，促進香港與內地特別是大灣區在各方面的合作，
經濟才有望獲得平穩增長。

「北部都會區」促深港融合發展
土地及住房問題一直困擾香港，亦成為社會不穩定

因素。林鄭月娥去年在其任內第五份施政報告提出
《北部都會區發展策略》，在新界西北構建面積達
300 平方公里的「北部都會區」，將容納 250 萬人居
住，提供65萬個職位，以「南金融、北創科」為雙重

心發展布局，與深圳合作推動「北部都會區」創新科
技的發展。

周駿達表示，北部都會區透過善用新界北部土地資
源，不僅有助解決香港的住房問題，亦為香港的創科
產業帶來新的發展機遇。香港要做好收地工作，交
通、基建的規劃與配套，做到與深圳互補優勢，與深
圳及大灣區融合發展，並融入國家發展大局。

冀今年續派5000元消費券
回望 2021 年，新界總商會同仁支持政府的抗疫措

施，與全港市民一起抗疫，共渡時艱。周駿達表示，
新總每個月的董事會均會邀請特區政府司局長講解政
府有關政策，與會員進行溝通，去年共有十位司局長
應邀出席董事會並主講，反應相當好。

他說，在新一屆立法會選舉中，新總首長與會員亦
積極落區為相關候選人助選。另外，新總會員多為本
地中小企老闆，在疫情中為自救，商會開設平台推薦
商品，交流信息，促進消費。

財爺陳茂波去年宣布推出「電子消費券計劃」，該
計劃8月實施後，大大增強市民的消費欲望，並使零
售、餐飲、旅遊等多個行業受惠。周駿達指出，電子
消費券成功帶旺市道，希望財爺今年繼續派發5000元
電子消費券，以刺激香港經濟。
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【香港商報訊】為歡度新春、支持抗疫及為
北京冬奧打氣，香港島婦女聯會籌募了病毒快
速測試包及口罩等抗疫物資，日前一連三日，
在充滿懷舊場景、恍似往日中上環的上環無限
極廣場大笪地市集，設攤位免費派發抗疫福
袋。攤位以中國傳統文化──旗袍文化為設計
主題，現場放置不同旗袍服飾作展示，以推廣
中國文化。

香港島婦女聯會主席金鈴，秘書長胡玉貞，
榮譽顧問、立法會議員梁美芬、容海恩，以及
立法會議員陳家佩、林琳等到場向市民送上新
春祝福，派發抗疫福袋，並呼籲市民大眾支持
防疫工作，傳遞健康理念。

梁美芬被該會義賣之文創產品吸引，支持購
買。容海恩及林琳等在社交平台進行直播，向
大眾宣傳講解活動特色，不少市民觀看直播後，慕名
而來參與活動。陳家佩協助派發抗疫福袋及為市民解
釋快速測試套裝之使用方法。林琳表示，「香港印
象 旗袍剪影」活動具創意，將領取活動卡片帶回議
會，與議員同事分享。

活動上除派發抗疫福袋包括口罩、快速測試套裝、
利是封及該會宣傳刊物外，還有該會各成員捐贈其自
家品牌具中國文化色彩的文創產品包括刺繡口罩、以
大唐特色設計的大唐風華系列食品，作為義賣產品。

攤位亦繼續推廣「香港印象 旗袍剪影」攝影活動，
活動邀請市民將具香港特色之素材用剪影卡拍照，創
作成獨一無二的旗袍設計。同時，為慶祝北京冬奧順
利舉行，該會開展「慶祝北京冬奧順利舉行 冬奧紀
念品」抽獎活動，歡迎市民登記參與相關活動。

一連三日的活動受市民歡迎。有市民留意到攤位活
動在社交平台推出宣傳影片後，特意到場觀看。他表
示第一次見到冬奧紀念品，將邀請親朋好友參與抽獎
活動，希望能抽中冬奧紀念品。

周駿達：果斷有為控制疫情
由本報聯合各大商會、社團舉辦的「2021

香港商界最關注的10件大事」評選活動已經
展開。新界總商會會務委員會主席周駿達深有
感觸地說，剛過去的2021年，自己最關注的
新聞有「國安法實施，香港由亂及治」、「完
善選舉制度」、「落實『愛國者治港』」、

「電子消費券計劃兼推廣電子支付」，以及施政報告推「北部都會區」等。
他表示，眼下頭等大事是控制住第五波疫情，政府要果斷有為，市民要自覺
防疫，從而使市面早日恢復正常，香港經濟才有望重拾動力。

香港商報記者 霄虹

【香港商報訊】因應第五波疫情惡化，香港中華廠
商聯合會將響應特區政府的呼籲，安排僱員有序地
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此外，鑑於不少個案在感染變種病毒後症狀輕微，
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快速抗原測試，以減少隱性傳播的風險，確保所有員
工的安全，所有開支將由會方承擔；上述快速抗原測
試套裝由CMA檢定中心的子公司CaTAGene提供，亦
歡迎當局或其他企業採用。

史立德強調，政府防疫措施一再延期甚至可能進一
步擴大範圍，對各行各業將帶來重大挑戰，他明白
「在家工作」對企業營運會有一定影響，「但長痛不
如短痛，唯有疫情緩和，社交距離措施才有望放寬，
企業才可以恢復正常運作，並可重啟與內地的通關工
作。」他希望政府能盡快推出扶持中小企業的措施，
協助他們應對這一波疫情帶來的損失，以阻止倒閉及
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